



AMETOCO



American Togolese Community
Awaken before it's too late

**RAPPORT DE LA MISSION
DU 19 AOUT 2022
TSIVIEPE (P/AVE)**

Le vendredi **19 Août 2022**, le président lors de son court séjour au pays, sur l'insistante sollicitation du chef du village de TSIVIEPE, Togbui AGBLEKE III, a effectué un déplacement sur les lieux pour aller à sa rencontre.

Partis de LOME, vers 12 heures 45 minutes, le président Abel GBOGBO accompagné du coordonnateur local, le sieur Ayawovi AGLONOU sont arrivés à TSIVIEPE à 13 heures 53 minutes, et se sont aussitôt dirigés vers le domicile du chef du village.





Après le mot de bienvenu du chef du village, les formalités de salutation, suivies de la présentation, Togbui AGBLEKE III, a pris la parole pour d'abord exprimer sa joie de rencontrer finalement en personne le président après plusieurs jours de discussion au téléphone. Il a ensuite remercié toute l'association par le biais du président, pour la louable initiative de voler au secours des populations démunies du pays.



Il a continué pour relater en deux points, les véritables raisons qui sous-tendent sa démarche, d'où la nécessité et l'urgence de rencontrer le président.

Dans le premier chapitre de son intervention, il a précisé que le village de TSIVIEPE dont il vient de prendre le règne il y a 3 ans, compte une population de plus de deux mille (2.000) habitants. Qu'avant son arrivée le village ne disposait que de la seule structure scolaire de la mission de l'église évangélique presbytérienne qui n'arrive plus à contenir tous les enfants du village. Qu'à chaque rentrée il y a des enfants qui traînent encore dans les rues. Préoccupé par le sort de ces enfants, il a commencé par les rassembler sous des appatams et c'est ainsi que petit à petit une nouvelle école est née. Que ne disposant pas de structures adéquates et de place pour accueillir les apprenants dont le nombre ne cesse d'augmenter, il a dû faire appel à des bonnes volontés qui ont volé à son secours. Parmi ceux-ci, un natif du village a provisoirement mis à sa disposition, une maison pour lui permettre d'héberger une partie des enfants dans les chambres transformées en salle de classe, de direction et l'autre partie dans la cours sous des appatams couverts de pailles construites par les soins des parents soucieux de voir leurs enfants aller à l'école. D'autres encore, lui ont fourni des tables bancs et divers. Commencé timidement avec 11 apprenants en 20...., l'effectif à notre arrivée est de classé comme suit : Maternelle, CP1, CP2....., CE1....., CE2....., CM1..... et CM2.....

Que l'un des appatams servant de salle classe pour les élèves des Cours Élémentaires "CE" est complètement dénudé de paille et que pendant les saisons de pluie les enfants ainsi que leurs fournitures sont mouillés empêchant ainsi les cours de se dérouler normalement. Que pour éviter la même situation à la prochaine rentrée, il souhaiterait que l'association l'aide à couvrir ces appatams avec des tôles.

Le second et dernier volet de son intervention a porté sur le problème de pénurie d'eau dans le village. Il a précisé que malgré que des puits et forages aient été élaborés dans le passé, le problème reste toujours d'actualité et plus accentué.

Après l'exposé du chef, le président, prenant à son tour la parole, a brièvement donné un aperçu sur les but et objectifs de l'association tout précisant les domaines d'intervention de celle-ci. Pour finir il a demandé à faire une visite du site abritant l'école.

Ensemble avec le chef, accompagné de certains de ses collaborateurs, la délégation s'est transportée sur le site dont s'agit.

C'est une concession d'une grande cours avec de grands arbres et au fond une villa de quatre chambres et un salon qui servent de salle de classe et de direction. Dans la cours vers le côté Est, se trouvent deux appatams dont un couvert de tôles et l'autre de pailles. La délégation a constaté que le second appatam est dépourvu de pailles par endroit comme l'a dit le chef.





La délégation a également eu à faire le tour des quelques rares points d'eau dont a parlé le chef. Elle a remarqué un vieux puits non opérationnel datant des années 1959, des forages qui ne fonctionnent plus.



Les deux autres forages qui fonctionnent n'arrivent pas en temps réel à satisfaire les besoins de la population. Ainsi le chef a émis le vœu de voir se réaliser de nouveaux forages pour soulager la population.



La délégation s'est également transportée sur deux sites qui, selon le chef et ses collaborateurs, ont été déjà détectés comme favorables pour accueillir le projet d'un nouveau forage.



Ce tour terminé, la délégation s'est retrouvée à nouveau au domicile du chef pour les formalités de départ.

La délégation a regagné LOME autour de 17 heures.

Fait à LOME, Jour, Mois et An que dessus.

Le Rapporteur,

Ayawovi AGLONOU